
             Az.I.10.000.100 Mi. 
 

N I E D E R S C H R I F T 
 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Lohmen am 02.06.2025 um 18:00 Uhr in der 
Dorfbegegnungsstätte „Alter Tanzsaal“ in Lohmen 
 
 
Teilnehmer:  - siehe beigefügte Anwesenheitsliste - 
   - vom Amt Güstrow - Land: Frau Mickschat, Hauptamt 
 

T a g e s o r d n u n g : 
 

- siehe beigefügte Kopie - 
 
 
A) Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung,  
               der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Um 18:00 Uhr eröffnet Bgm. Herr Dikau die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung  
Lohmen. Er begrüßt die anwesenden Gemeindevertreter und den Einwohner. 
Anschließend stellt er die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit und die Beschluss- 
fähigkeit fest. 
 
Punkt 2: Unterbrechung der Sitzung für die Einwohnerfragestunde 
 
Um 18:03 Uhr unterbricht Bgm. Herr Dikau die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung  
Lohmen für die Einwohnerfragestunde. 
 
B) Einwohnerfragestunde 
 
Frage Antwort 
 
Einwohner A berichtet, dass durch den Stark-
regen der letzten Tage der Weg an der klei-
nen Badestelle am Lohmener See stark in 
Mitleidenschaft gezogen wurde. Crossma-
schinen haben den Zustand noch weiter ver-
schlechtert. 
Er regt eine Rekonstruktion des Weges an. 
 
 
 
 

 
Bgm. Herr Dikau antwortet, dass der Weg 
naturgerecht erhalten bleiben soll. Aus-
besserungen an einigen Stellen sind je-
doch erforderlich. 
 
GV Herr Neick weist ebenfalls darauf hin, 
dass wegen der Seenähe zertifiziertes 
Material eingesetzt werden muss.    

 
 
C) 
 
Punkt 3: Wiedereröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Bgm. Herr Dikau eröffnet um 18:05 Uhr wieder die öffentliche Sitzung der Gemeinde- 
vertretung Lohmen. 
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Punkt 4: Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
Es ergehen keine Änderungsanträge zur vorliegenden Tagesordnung. 
Der Bürgermeister Herr Dikau lässt über die Tagesordnung abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig dafür - 
 
Punkt 5: Billigung der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 24.03.2025 
 
Es ergehen keine Änderungsanträge zur Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 24.03.2025.  
Bgm. Herr Dikau lässt über die Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 24.03.2025 abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig dafür -  
 
Damit ist die Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 24.03.2025 gebilligt. 
 
Punkt 6: Bericht des Bürgermeisters über in nicht öffentlicher Sitzung gefasste  
               Beschlüsse der Gemeindevertretung, über Beschlüsse des Haupt- und  
               Finanzausschusses und wichtige Angelegenheiten der Gemeinde 
 
Bgm. Herr Dikau geht in seinem Bericht auf folgende Termine ein und gibt hierzu  
Erläuterungen: 
 
15.04.2025 KEEN-Tagung in Rostock  
16.04.2025 Bauanlaufberatung Gerdshagen, vorauss. Fertigstellung: 28.06. 
 GV Herr Schulz berichtet, dass die Maßnahme im geplanten Rahmen läuft. 
 Seine Anregung, die Buswendeschleife auszubessern. 
25.04.2025 Kindergesundheitswald eröffnet 
 Ein Vertrag mit der Landesforst zur Zusammenarbeit wurde geschlossen.    
26.04.2025 Schafschurfest 
29.04.2025 Maibirke mit der Kita aufgestellt 
 
Ab 18:23 Uhr nimmt GV Herr Riko Nöller an der Sitzung teil. 
 
07.05.2025 Begehung „Unser Dorf hat Zukunft“, Ergebnis: 3. Platz 

Der Bürgermeister bedankt sich bei allen Mitwirkenden.  
14.05.2025 Seniorenausflug zur Insel Mön 
20.05.2025 Tagung Kindergesundheitswald; Antrag auf „Erholungswald“ gestellt 
 
Der Bürgermeister berichtet, dass der Brückenbau in Altenhagen so gut wie fertig ist. Das 
Geländer wird aber erst im Juli geliefert. 
 
Ab 18:27 Uhr nimmt GV Herr Tom Geibrasch an der Sitzung teil. 
 
Der Bürgermeister stellt die Maßnahmen vor, die über die Sonderbedarfszuweisung „Flücht-
linge“ finanziert werden. 
 
Am 02.06.25 fand die Auftaktveranstaltung „Global nachhaltige Kommune M-V“ statt. Aus 
dem Land machen fünf Kommunen mit. Es fließen aber keine Gelder. 
 
Die Vereinbarung zur Bürgerbeteiligung „Solar auf Dächer“ mit der UKA über 20 T€ wurde 
unterzeichnet. 
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Das Projekt „Zukunftswerkstatt“ ist bis zum 30.08.2025 verlängert. 
 
Ab 13.06.25 werden vier Flüchtlinge in der Gemeinde beschäftigt. Der Gemeindearbeiter und 
der Bürgermeister werden die Anleitung und die Kontrolle übernehmen. 
 
Am 14.06.2025 findet die Spielplatzeröffnung im Rahmen des Dorffestes statt.   
 
Die nächste GV-Sitzung ist für den 15.09.2025 geplant. 
 
Punkt 7: Beschluss über die Annahme einer Spende, DS-Nr. 09/25 
 
Bgm. Herr Dikau erklärt sich gemäß § 24 KV M-V für befangen und übergibt die Sitzungslei-
tung an seine 2.Stellvertreterin, Frau Möller.  
 
Diese verliest den Beschlusstext und lässt über die DS-Nr. 09/25 abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV: 9 
anwesend: 8 
Ja-Stimmen: 7 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt: 1 
 
Bgm. Herr Dikau übernimmt wieder die Sitzungsleitung und berichtet, wofür diese Spende 
verwendet wurde. 
 
Punkt 8: Beschluss der Ersten Änderung der Geschäftsordnung der Gemeindevertre- 
               tung der Gemeinde Lohmen                             DS-Nr. 10/25 
 
Bgm. Herr Dikau erläutert die Beschluss-Vorlage. 
 
GV Herr Lenke und Herr Schulz hätten gerne mehr Erläuterungen zur Anwendung und vor  
allem zur Verarbeitung. Dazu sollte auch eine Regelung in der GO festgehalten werden. 
Die Niederschriften sollen auf keinem Fall bei amerikanischen Servern hochgeladen werden. 
 
Bgm. Herr Dikau beantragt die Vertagung der Beschlussfassung.   
 
Abstimmungsergebnis über die Vertagung: 
gesetzliche Anzahl der GV: 9 
anwesend: 8 
Ja-Stimmen: 8 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt: 0 
 
Damit ist die Beschlussfassung über die DS-Nr. 10/25 vertagt.  
 
Punkt 9: Anfragen und Mitteilungen 
 
GV Herr Neick hatte bereits im Dezember darauf hingewiesen, dass die Einfahrt in der Forst-
straße 13 -14 bei Regen unter Wasser steht. Dies war nach dem letzten Regen wieder der 
Fall. 
Bgm. Herr Dikau antwortet, dass dies auf der Abarbeitungsliste steht. 
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GV Herr Neick fragt nach dem geplanten Geschwindigkeitsanzeigegerät. 
Der Bgm. antwortet, dass dies in Bearbeitung ist. 
 
Es ergehen keine weiteren Anfragen und Mitteilungen.  
 
 
Die Sitzung der Gemeindevertretung Lohmen endet um 19:00 Uhr.  
 
 
ausgefertigt:  
Datum: 03.06.2025 
 
 
 
 
 
Dikau        Mickschat 
Bürgermeister       Protokollantin  


